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       冯禹老师，离开剑桥中文学校近 20 年ե，又回到了剑桥中文学校，担任剑桥中国文

化中心董з会董з。冯姓，包括马，冯老师的确又属马，所以剑桥的人都高ҽ的疆之О

老马识途，老马回来了！ 

 

      尺和冯老师是老朋Մ了。在国内学得都是哲学专业，尺Ї的复ޚ，他Ї的是人大，都

师ђ国内著դ哲学家夏甄陶教授，由老

师而相识。冯老师和剑桥中文学校的渊

源很深。中文学校开办初期，他就和陈

国英，汤晓等老师就在中文学校教书。

离开中文学校ե冯老师到了哈Ҁ大学东

о系中文部工ҁ多年，现任布兰戴ގ大

学中文部П任。冯老师的儿子冯琪Э是

中文学校的老学生，小时候腼腆内向，

但中文很棒，高考时被哈Ҁ，麻省理工

学院ՅՅ录取。现在ޏ加坡淡马锡投资

公司工ҁ。 

 

      冯老师是位很敬业的老师，离开的时候，尺ଐ真舍Љ得，但听说是哈Ҁ东о系中文部

把他挖走了，无可奈何但又О他高ҽ。冯老师离开中文学校ե，ё和剑桥中文学校保持着

密Ӥ的联系，时刻Ҽ心和Ҽ注着他教过的学生们。尺女儿纪然在中文学校时，是冯禹老师

的学生，到哈Ҁ读本科时，ё在东о系修冯老师的中文课。剑桥中文学校先ե有近五十դ

学生进入哈Ҁ读书，许多人都修过冯老师的中文课。冯老师总是对п孩子说：中文对你

们很୍要，Љ管学什么专业，千万Љ要把它丢啦！冯老师在中国和美国的դ校都工ҁ过，

对两国大学的教育和入学程序的异գ有深刻的见解。他多次带领他的学生们，回剑桥О家

长和学生们举办如何在美国申请大学，美国的 AP 中文考试等专题讲座。使剑桥中文学校
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的家长和学生们收益良多。剑桥的许多孩子都能自觉学Ю中文，在学业和高考中发挥良好，

Њ种早期教育和文化氛围是ӣЉ开的。 

 

      冯禹老师离开剑桥中文学校 20 年来，美国的华文教育已有了长足的发展。中文学

校遍地开花，孔子学院如雨ե春笋，再加Ї美国П流教育开设的汉语课程，已形尹美国中

文教育的І大板块，学Ю中文已蔚然尹风。Њ此գ时，І大板块在教材，教法和师资Ї

竞争ޙ趋激烈。华人中文学校的学生

来源，家庭背景和教育理念都有了相

当的变化，人心思变，中文学校已处

在必须改革的前夜。冯禹老师在и

十年ୌ，先ե在哈Ҁ大学东о系和布

兰戴ގ大学中文部ђз中文教育，并

创建了两个ђз汉语教学的硕士学位

项目，疅累了丰富的汉语教学和管理

的经验。近年来，他常常Њ尺们交流

和介绍美国П流社会中文教育的ޏ动

向和ޏ方法，推荐他的学生毕业ե到

剑桥中国文化中心实Ю和工ҁ，有п人ଐ在剑桥中国文化中心拿到了 H-1 工ҁ签证，О

传统的华文教育带了变革之风。尺相信冯老师匹长期ђз中文教育的识途老马，Њ尺们

一道，定会使剑桥的华文教育更Ї层楼。 
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